

LA EPOCA

DIRECTOR:
**La Sociedad
Regeneración**

EDITOR - ADMINISTRADOR:
Luis Cartín G.

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”. Con aprobación eclesiástica

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 30 DE MAYO DE 1912

NÚM. 324

Cablegramas España

Madrid, 27.—Canalejas leyó al Rey varios telegramas relativos á la huelga de los ferroviarios andaluces, que dice que no han usado ninguna violencia, que es muy ordenada, que algunos trenes circulan, que otros están detenidos en las estaciones, que los viajeros protestan y procuran que continúen su marcha. Los diarios publican una carta de Baral, para Lerroux, en que se separa de la minoría, sin que por eso sus relaciones sufran quebranto alguno.

Madrid, 27.—El Cónsul argentino señor Fernando Jordan que llegó de Buenos Aires, dió ayer un banquete, por el aniversario de la proclamación Argentina con asistencia de los Senadores, diputados, artistas y altas personalidades y el personal de la Legación.

Barroso lee en el Congreso unos proyectos de las mancomunidades en que se autoriza á las diputaciones para mancomunizarse temporal y permanentemente y en fines exclusivamente administrativos con aprobación de las cortes. En caso de extralimitaciones, el Gobierno, podrá anular las concesiones comunicándolas en el acto á las cortes.

Barcelona, 27.—Un rayo cayó, matando á 2 y golpeando á otro que agoniza.

Melilla, 27.—De la tienda Mizian, desaparecieron las cajas que guardaban el tesoro de guerra que custodiaban los karkeños.

Suiza

Berna, 27.—Ha llegado el ex-Rey Manuel á consultar con un especialista para su enfermedad de nervios. Está alojado en una modestísima mansión, se divierte con los rumores de que el tratado invadirá á Portugal; se dedica á andar en automóvil.

Islas de Hway

Aonolulu 27.—Los habitantes del Haway han preocupádose porque la cima del Maunaloa se mantiene cubierta de nubes y últimamente se ha notado que humea, témese una erupción; tiembla.

Cuba

Santiago de Cuba, 27.—Esta mañana muchos negros bien montados y bien armados asaltaron el plantío, «El Sitio», á 15 millas de aquí, llevando caballos, armas y dinero. Actualmente efectuóse un ataque en la plantación de caña de azúcar, Santa Lucía. El Gobierno ha enviado tropas.

Habana, 27.—Continúa el alistamiento de voluntarios con mucha actividad. Nótase la tendencia de los negros en general de no pelear á favor del Gobierno. El Gobierno tiene diez mil voluntarios para partir á la cabeza del General Emilio Núñez, Presidente de la asociación de veterinarios. El Secretario del interior declara, que esta noche espera noticias satisfactorias. Se creó que el Gobierno va tratando de negociar la paz. En el interior los negocios se han suspendido. El comercio alarmadísimo y témese se repita la huelga de los muelleros porque esto complicará la situación.

México

Rellano, 27.—Los ingenieros militares del General Huerta van con mucha actividad reparando los puentes del ferrocarril destruidos por los rebeldes en su fuga, la caballería encuéntrase á 2 kilómetros de Corralitos, cuartel general de los rebeldes. Se asegura que el nº. de rebeldes muertos es de 800 habiendo quemado millón y medio de cartuchos y 40 granadas algunas de las cuales hicieron blanco. También él asegura que dos mil rebeldes se han desertado. El General Huerta está muy satisfecho del resultado y abriga la esperanza de aniquilarlos.

México, 27.—Zapata ha lanzado un manifiesto diciendo que atacará la capital, que Madero renunciará antes de 8 días; que cuenta con 8000 hombres, pero es el hecho que el entusiasmo que antes reinaba, ha desaparecido con el resultado de la campaña en el norte, que ha producido alarma en el ánimo de los simpatizadores de la revolución.

Estados Unidos

Washington, 27.—Informado el Departamento de Guerra que la rebelión en Cuba se complica, ha convenido con el Departamento de Marina en instalar una base naval en Keiwest, lista para desembarcar en cualquier Puerto de Cuba en el momento que sea necesario. Asegúrase que los negros se han refugiado en las espesuras de los montes donde se hace imposible atacarlos sino es por los medios empleados en Africa en la aniquilación de los moros incendiando los bosques.

Nueva York, 27.—Se inauguró un nuevo hospital Italiano; estas personalidades pronunciaron discursos animadísimos.

Nueva York, 26.—Roosevelt Taft y Cafoclete, pronuncian discursos febriles en el estado de Nueva Jersey y aún que Roosevelt, hizo un paseo triunfal aclamado por medio millón de personas, Taft saldrá mejor por que se espera que obtendrá mayor número de delegados á electores.

Higiene doméstica

La salud por la respiración

DEL Dr. ARNULPHI

(Continuación)

¿Como se debe practicar la
“Plena Respiración”?

Colocarse sea en pie sea en la posición militar acostado ó sentado, con el busto bien derecho: comenzad á respirar lentamente por el tipo abdominal: una vez obtenido el máximun de abultamiento del abdomen, continuad la inspiración dilatando lenta y progresivamente el pecho hasta el límite de dilatación de las costillas inferiores y superiores: es conveniente para dilatar la parte superior del tórax elevar un poco los hombros hacia el fin de la inspiración: retened el aire 4 ó 5 segundos en los pulmones y exhalado lentamente. La inspiración debe hacerse por la nariz, la boca cerrada y la espiración por la boca ó la nariz indistintamente.

Respirando así por el método de la Plena Respiración, se introduce en los pulmones, un volumen de aire, que varía entre 2 y 3 litros, ó sea 3 000 centímetros cúbicos. Más tarde se aumentará esta capacidad pudiendo alcanzar hasta 4 y 5 litros. El volumen de aire inspirado en una respiración ordinaria varía entre 400 y 600 centímetros cúbicos. Observad, pues, la diferencia entre ésta y la Plena Respiración.

Comenzad, pues, enseguida, amables lectores, á respirar como os acabo de indicar, cualquiera que sea vuestra edad.

Niños, adultos, ancianos, practicad la Plena Respiración: jamás es demasiado pronto ni demasiado tarde para Hacer Bien.

No os aconsejo solamente que respiréis bien; es preciso que el aire que respiréis sea todo lo puro posible.

Airead bien vuestras habitaciones: abrid vuestras ventanas por grandes que sean, al aire y á la luz: en verano no cerreis las ventanas de vuestros dormitorios durante el sueño.

Al cabo de varias semanas de estas prácticas, no temeréis los catarros y comprobaréis que vuestra voz ha cambiado; se ha hecho más fuerte y sonora.

Los mejores momentos para practicar la Plena Respiración son: por la mañana al salir de la cama; un poco antes de las dos comidas—no hay mejor aperitivo—y por la noche al acostarse—esto atrae el sueño. Para los princi-

piantes es preferible la posición en pie, es conveniente colocarse con el busto desnudo ó cubierto con una prenda ligera delante de un espejo para darse cuenta de los movimientos; bien entendido que esto es sólo una recomendación que pueden hacerla las personas que no encuentren inconveniente en ello.

Las personas enfermas pueden practicar la Plena Respiración acostados boca arriba y sin almohadas si les es posible.

También se puede hacer este ejercicio respiratorio, sentado en una silla ó una butaca, teniendo la columna vertebral bien derecha.

Como primer ejercicio practicad 10 Plenas-Respiraciones consecutivas cada vez.

Haced las inspiraciones siempre muy despacio por la nariz con la boca cerrada, retened la respiración 4 ó 5 segundos y espirad el aire, despacio por la boca ó nariz.

Repetid este ejercicio al menos 4 veces al día, en los momentos indicados anteriormente y cada vez que se salga á paseo por el campo y al aire libre.

Este primer ejercicio que es la base de los demás debe practicarse á fondo durante un mes hasta que se llegue á efectuar instintivamente.

Es conveniente contar mentalmente durante las inspiraciones y hacer de manera que las espiraciones sean de igual duración que las inspiraciones, así: si habéis contado 8 durante la inspiración, es preciso que la espiración se haga contando también 8.

Poco á poco iréis aumentando el tiempo de las inspiraciones y esta forma de contar os servirá de señal para observar vuestros progresos.

Ahora, trabajad amables lectores: trabajad por la práctica regular de la Plena-Respiración para conseguir vuestra regeneración física y también moral; la una no va sin la otra y así os encontraréis en disposición de emprender nuevos é interesantes ejercicios.

PARROQUIA DE LA DOLOROSA.—Actualmente se rifan á beneficio de la Cofradía del Rosario Perpetuo establecida en ese templo unos preciosos aretes de finísimos brillantes, valorados por el acreditado joyero don Francisco Müller, en ₡ 850.—La rifa se verificará el día 23 de junio á las 3 p. m. en la iglesia de La Dolorosa. Se sacarán cien papeletas, la última será la que se lleva el premio. Las papeletas se están acabando, se venden á 10 céntimos cada una. Que nadie se descuide, si quiere tomar parte en la rifa, porque se quedará con los deseos.

AL que quiera hacerse rico se le vende un magnífico negocio de Botica, pequeño pero productivo. Para mas informes dirigirse al apartado N.º. 447.

Nota editorial

Una ley humanitaria

No hay duda alguna que socialmente hablando, de algunos años á esta parte progresa la humanidad á pasos agigantados.

En todos los países, se preocupan los gobiernos del bien estar de las clases proletarias, dictando leyes que tiendan á mejorar su estado y situación.

Una de las que con más justicia ha preocupado los cuerpos legisladores ha sido la «Ley de accidentes del trabajo», que rige ya en casi todas las naciones de Europa.

Esta Ley, obliga á todos los patronos á pagar sus jornales, y gastos de curación á los operarios que sufren daño en el trabajo, y á indemnizar á la familia en caso de muerte, causada por accidente sufrido en el mismo.

Es una ley justa, tanto bajo el aspecto económico como el social y que no debe espantar á los industriales ni patronos artesanos, puesto que tal como está establecida en Europa, ocasiona un gasto insignificante; pues tan pronto como se ha dictado, se han establecido también sociedades de Seguros, que por una relativamente módica cuota anual, que varía según el número de operarios asegurados, y que es más ó menos crecida según el peligro que

encierra la industria asegurada, se encargan de todos los gastos que al dueño pudiera ocasionarle cualquier accidente sujeto á la Ley.

En el Congreso de señores Diputados, á pesar de que se cantan muchas serenatas á la luna, no hay duda de que algunos señores diputados, especialmente los jóvenes, están animados de los mejores deseos y presentan proyectos de leyes verdaderamente republicanas.

A ellos nos dirigimos, en bien de la humanidad desválida, de nuestros hermanos pobres, de nuestros operarios y trabajadores honrados, que en caso de desgracia, no tienen otro asilo que el Hospital, separados del consuelo de la familia.

Desearíamos que nuestra humilde voz encontrara eco en su generosidad y en su justicia; y esperamos que tendremos el gusto de ver presentado, cuanto, antes un proyecto de «Ley de accidentes del trabajo», que no hará más que colocar á Costa Rica al par de las naciones del viejo y del nuevo mundo en las que hace años está en vigor.

La idea está lanzada... se recogerá? Casi estamos seguros de ello...

Correspondencias de "La Epoca" De Barcelona

Paradojas

«LA CASA A FLOTE»

Otra catástrofe marítima. Esta vez no se trata de humildes pescadores. Iban en el «Titanic», de la Compañía White Star—estrella blanca,—gentes ricas, linajudas, de las que gu-tan viajar con comodidad. El mar se atreve con todos. Son 1,700 ó 2,400 los que han perecido esta vez en el naufragio! El mar los ha tragado como ha tragado enormes riquezas: diamantes, perlas, millones, vidas y haciendas; todo, en implacable hostilidad. Seguimos siendo juguete de la Naturaleza, indomable.

Los humildes pescadores de nuestras costas bravas, de todas las costas bravas del mundo, se enterarán del suceso con lágrimas en los ojos, pues son gente piadosa, de buen corazón. Yo conozco un poco á estos pescadores humildes, de ánimo sereno y esforzado, de pasiones sencillas, ellos, los marineros, que llevan toda su vida luchando con las olas, con los vientos, con el traidor enemigo y le conocen á fondo, saben, como nadie, cuán trágicos son los dramas del mar.

Llegará el periódico á la recóndita ca-

la donde se amontonan unas docenas de casuchas, y en los pórticos del café, que da frente al mar azulado, comentará el suceso; piadosamente, sí, porque son buenos ellos y compasivos, pero con cierto desdén.

Un patrón me ha dicho repetidas veces: Yo prefiero navegar en mi falucho. Mi falucho no se hunde; mi falucho puede llenarse de agua, pero flota siempre; mientras que un gran barco trasatlántico se hunde. Yo no voy tranquilo en un gran barco de vapor. Es una imprudencia fiarlo todo en una hélice, que se rompe ó se para. Nosotros luchamos en mejores condiciones que los mecánicos, que los hombres de ciencia.

Si sacáramos estadísticas, se vería que mueren muchísimos más hombres naufragando en barcos de vapor que en veleros. ¡Dos mil cuatrocientos de una vez, en viaje que debía durar breves días! En un siglo, tal vez, no han perecido tantos pescadores de nuestra España saliendo todos los días en miles de botes y faluchos y arrostrando furiosos temporales.

Y algo parecido ocurría con las viejas fragatas de cuatro palos. Desde que navegamos velozmente y á vapor, parecemos con mayor facilidad. El mar se venga cruelmente de la ciencia, de la soberbia humana.

Ni el telegrafo sin hilos le ha valido al «Titanic». Los marconigramas llegaban apremiantes, llegaban más veloces que el mismo huracán; pero el socorro no podía llegar con la misma ligereza. Sólo

habrán servido para que este gran drama del mar no quede en el misterio. Lo sabemos ya de fijo: ha naufragado el «Titanic», muriendo 2,400 personas. Hace un siglo, hubiéramos vivido meses y años esperando á la fragata que se perdió. ¡Quizás, los vientos se la llevaron á lejanas tierras y los pasajeros pudieron salvarse en desconocida isla!

Pagamos muy caro el progreso. Sí, ya sé: viajamos mucho más y con más comodidad. Viajamos por necesidad, por placer, por capricho. Pero pagamos muy caros nuestros caprichos y nuestra necesidad de viajar.

—«Dichoso aquel que tiene la casa á flote», dice el viejo cantar.

La casa á flote no debe ser, precisamente, un barco de vapor.

DEU

EL PONTIFICE de la Teosofía y Masonería costarricenses, hace valiosas confesiones

Don Tomás Povedano, *Jefe en general* de la Teosofía Costarricense, grado 33 de la Masonería, fundador de la Logia Hermes N° 7, Miembro de la Gran Logia de Costa Rica; (Informe anual de la Logia Hermes 1911.) que por todos estos títulos, si es consecuente con sus principios, debe ser acérrimo enemigo del Catolicismo y de la Santa Iglesia que lo profesa, pública en *La República* del martes 28 de los corrientes, un artículo de agradecimiento al *semanario religioso, social, literario, La Nave*, por la protesta que dicho semanario dió á luz contra LA EPOCA en su número del sábado anterior, en el que *La Nave*, con gran sorpresa y protesta de católicos genuinos, reconocía *rectitud y elevación de alma* en los adeptos costarricenses á la Teosofía.

Lo divertido del artículo del pintor señor Povedano, es que suelta unas cuantas confesiones admirables que no comprendemos cómo se escaparon á la *penetración teosófica* del señor pintor.

Léase sinó: *la recta y noble actitud que asume el semanario (La Nave) es seguramente aquella que se conforma con el espíritu del Cristianismo puro y sincero, amante de la verdad y de la justicia, que aspiramos á ver reinar en el mundo...*

¿Esto escribe el francmasón y teósofo señor Povedano?

¿Con que el *Cristianismo es amante de la verdad y de la justicia?*

¿Cómo es entonces que la *Teosofía* se constituye en agrupación *única* que ama la verdad y la justicia y por eso abomina y ultraja al Cristianismo en los escritos que son oráculos de los señores teósofos?

O el señor Povedano no sabe Teosofía ó simula respeto al Cristianismo: en la Teosofía se efecta únicamente ese respeto, mientras los adeptos *principiantes* se dejan echar el lazo... ó el señor Povedano no sintió lo que escribió, y en todos casos ha hecho muy mal el señor Povedano.

La franqueza en el mantenimiento de los principios, es la primera condición de los intelectuales de verdad.

¿Cómo es posible que el francmasón 33, señor Povedano, se exprese así con respecto «sincero» al Cristianismo cuando

al más lelo no se oculta que la Masonería, aquí, como es todas partes, es *enemiga jurada y fanática* del Cristianismo, al que quisiera ver destruido de la faz del mundo?

Por supuesto no hablamos de los masoncillos de los grados inferiores *paganis* de *cuotas* y de *cenos*, sino de los *masonazos* del grado 18 al 33 que es el más alto y es el que tiene el señor Povedano.

Es claro, que el señor pintor Povedano, no conoce la Masonería y los fines que persigue, ó no conoce el Cristianismo, ó no conoce ambas cosas, ó hemos de confesar q' está el Sr. Povedano *convirtiéndose* paulativamente al Cristianismo y abjurará de la secta rabiosamente anti-cristiana, la Masonería.

Remacha el clavo el señor Povedano con esta confesión: «*No hemos pretendido los teósofos (arde pian) ofender á la Iglesia Católica, á la Iglesia de Cristo... Por estar persuadidos de la gran importancia y sabiduría llamada á realizar la Iglesia de Cristo...*»

Esto asegura con su firma el mismo señor Povedano, gran teósofo y gran francmasón que el 22 de este mes firmaba en «La Prensa Libre», lo siguiente que envuelve un grosero ultraje á la Santa Iglesia Católica de Cristo:

«Extraño es en verdad que la Iglesia que se dice depositaria de la doctrina de Amor del Cristo y que por lo tanto debería dar ejemplo de caridad, de prudencia y de elevación de miras, ponga á contribución la prensa, la cátedra y el confesionario, para denigrar la reputación y encender pasiones contra personas que no tienen otro empeño, que despertar nuevamente la espiritualidad en el mundo, entre las gentes que, cediendo á las influencias de la época, vuelven las espaldas á la fé y á la religión por no haber podido hallar en sus aguas como saciar su sed de verdad espiritual».

¿Cuál de esos dos criterios del señor Povedano es el verdadero? Con razón el templo de la teosofía ostenta como escudo una *serpiente*.

De nosotros sabemos decir que, nos parece que el señor Povedano por congraciarse con *La Nave*, ha escrito lo que no siente en esas contradictorias afirmaciones de *La República* del 28 de mayo por su condición de teósofo, gran francmasón y firmante del ultraje hecho á la Santa Iglesia Católica, en *La Prensa Libre* que citamos.

Sabrosa ha resultado esta torta: *La Nave* por echar lodo á LA EPOCA, dice que los teósofos de Costa Rica tienen *rectitud y elevación de alma al profesar la teosofía*; plancha mayúscula de un semanario católico; y el señor Povedano por congraciarse con *La Nave* hace las confesiones que citamos que son planchas enormes en un masón y teósofo del calibre del señor Povedano, que á buen seguro le acarrearán la indignación de los verdaderos teósofos y de los genuinos masones mundiales.

MINCEVAL

Mejoras en Puntarenas

En el local del Cuartel de Policía de Puntarenas, se han introducido muy importantes mejoras, entre otras, el enladrillado de los pisos con ladrillo de mosaico.

LA BIBLIOTECA DEL CATOLICO

debe contener los siguientes libros:

LA VIDA ESPIRITUAL, reducida á tres principios fundamentales. Por el Padre Mauricio Meschler, S. J.	Tela	1.75
COMPENDIO DE APOLOGIA del Cristianismo. Por Mons. Jose Ballerini.	rústica	2.50
EL CATOLICO ARMADO contra los Ataques de los Protestantes. Por Pio De Mandato	tela	2.50
EL HOMBRE TAL CUAL ES. Primeras lecciones de La Ciencia de Los Santos. Por el Padre Rodolfo J. Meyer	tela	1.50
EL PERIODISMO CATOLICO, Criterios y Normas, traducción de A. A., S. J.		0.75

De venta en la

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Congreso de los Srs. Diputados

Sesión del día 29

de mayo 1912

Presidió don Ezequiel Gutiérrez.

Leyóse y aprobóse el acta de la anterior.

Leyóse el dictámen de la comisión, favorable al proyecto de Ley concediendo una pensión mensual de 150 colones á las hijas del general don Víctor Guardia.

Aprobóse la forma del decreto concediendo una pensión de 50 colones mensuales para que continúe sus estudios de medicina á don Pedro Muñoz.

El señor Calvo mocionó para dispensa de trámites al proyecto de Ley de pensión á las hijas del general Guardia.

Fué aprobada; admitido el dictámen, y aprobado el proyecto de ley en primer debate.

Aprobáronse en segundo debate, los proyectos de Ley autorizando al Poder Ejecutivo para instalar aeromotores en el Guanacaste.

Para adquirir una máquina de perforar pozos artesianos.

Para acuñar monedas de níquel y de cobre y para aumentar los certificados de plata.

Leyóse el informe de la comisión, favorable á la instancia de los vecinos de Tilarán solicitando se les cedan terrenos, que fué aprobado lo mismo que el proyecto de Ley en primer debate.

Leyóse el dictámen de la comisión, favorable á la instalación de cajas Rurales, que fué aprobado y el proyecto de Ley en primer debate.

Fue puesto á discusión en tercer debate el proyecto de Ley de Reformas Constitucionales.

El Sr. Jiménez (M. de J) fué de opinión de no dar voto afirmativo, si no se presentaban las modificaciones convenientes, puesto que en la discusión en de alle solo pueden hacerse modificaciones, pero no variar el proyecto de Ley radicalmente.

El Sr. Presidente estimó que debía aprobarse.

El Sr. Pinto mostróse partidario de la opinión del Sr. Presidente.

El Sr. Mata Valle fué de la opinión de don M. de J. Jiménez.

El Sr. Zúñiga Montúfar fué de opinión de que se sometiera á discusión separadamente cada uno de los extremos de la reforma.

El Sr. González Rucavado fué de opinión de que en la discusión en detalle pueden hacerse modificaciones, sin que la constitución ni el Reglamento del Con-

greso, especifiquen si han de ser solo de forma ó puede variarse el fondo, por lo que cree que pueden modificarse los proyectos radicalmente.

El Sr. Arias, fué partidario de votar la ley en conjunto y en la discusión en detalle hacer las modificaciones.

El Sr. Ortiz mocionó para que la votación se hiciera por artículos.

Discutióse largamente la moción del Sr. Ortiz por los diferentes señores diputados que intervinieron anteriormente en este asunto.

Levantose la sesión.

El reloj libertador

Hace unos años, salio un buque de Burdeos, llevando á su bordo algunos misioneros que conducta á la Oceanía. Uno de ellos, Claudio Bernard, hijo de un pobre artesano de Vorges, recibió de su padre con el adiós de la despedida un reloj de oro, tesoro de la familia, heredado del abuelo, que había sido oficial en una relojería de Génova. A los ocho meses de viaje, Claudio y dos de sus compañeros fueron desembarcados en una isla pequeña del Archipiélago de Panmaton. El jefe de la Misión marchó á las islas Sandwich, donde había fundado una capilla. Dejó á los tres misioneros en el camino, á fin de que explorasen algo el país, desconocido todavía, conviniendo en volver á encontrarlos después de seis meses, para ver qué habían conseguido en su santa obra: la isla parecía desierta; los misioneros resolvieron dirigirse por tres distintos caminos, á fin de explorarla más y más; uno de ellos se dirigió por la derecha, otro por la izquierda, y Claudio siguió la vía del medio. Caminó hasta el medio día, hasta que el calor no podía resistirse, y sintiéndose muy cansado se acostó junto á un árbol y quedó dormido á los pocos momentos. Al cabo de un rato le despertó un dolor que sentía en el brazo izquierdo, y queriendo incorporarse no pudo conseguirlo, sentía que estaba atado, y abrió los ojos heridos por una llama vivísima que al mismo tiempo le abrasaba el cuerpo. Oyó un ruido espantoso, agudos silbidos, gritos y voces humanas; miró de nuevo, y vió con asombro una turba de salvajes que se agitaban á su alrededor en todas direcciones; algunos se le aproximaban y después se alejaban, y Claudio, como pudo, pidió por favor que le dejaran hablar con el jefe de la tribu (Claudio había aprendido en las Misiones el idioma de aquellos salvajes).

(Continuará)

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 100 colones

de 19 de Mayo

54

con que fué favorecida la señorita Rosita Veiga

QUEJA ATENDIBLE

Algunos padres de familia se nos han quejado de que sus niños están atacados de tos, que según decir de algunos médicos, es debida á infección, producida por las zanjas que se abren en las calles.

Especialmente en los pasos al Colegio de Señoritas, están intransitables.

Convendría que el Municipio ordenara gran actividad en cubrir las zanjas que se abren para las cloacas y cañerías, porque á decir verdad se duermen en estos trabajos, que deberían ya estar terminados, con gran contentamientos de todos y en beneficio de la salud pública.

Teatro Variedades

Para el sábado próximo se anuncia el debut de una troupe de maniqués automáticos, que según informes, es de lo más notable que existe en esta clase de espectáculos.

Al propio tiempo sabemos que la empresa está en tratos con un notable concertista de guitarra, cuya especialidad es el género andaluz.

La empresa da muestras de actividad y el público está deseoso de ver algo nuevo.

LICITACION para el tranvía de Alajuela á Grecia

El señor Director General de Obras Públicas, trabaja actualmente en la formación de la licitación relativa á la construcción del tranvía de Alajuela á Grecia, que será publicada cuanto antes.

DE OPORTUNIDAD.—A dos horas de esta ciudad, en jurisdicción de Tres Ríos, se vende un potrero que consta como de 23 manzanas, en terreno más ó menos llano y con magnífica agua. Para informes, dirigirse al apartado 260.

NOTAS

La señora madre de nuestro particular amigo don Eduardo Peralta, se encuentra gravísima de salud.

Quiera Dios Nuestro Señor mejorarla.

En el «Club Centro América» hubo antenoche un desorden mayúsculo de voces, á altas horas de la noche. Fué necesaria la intervención de la policía.

EN PRO DE algunas poblaciones

El señor Ingeniero don Joaquín Fonseca, fué nombrado por la Dirección General de Obras Públicas, para estudiar varias ampliaciones de la Cañería de Desamparados, para proveer de agua potable á algunas poblaciones vecinas.

Para reparación de carreteras

Para atender al servicio de reparación de la carretera de San José á Cartago, quedará pronto instalada en lugar apropiado, una máquina de quebrar piedra.

Para un nuevo puente

Están terminados los estudios para la construcción de un puente sobre el Río Grande en el camino que comunica El Escobal con San Pablo de Puriscal,

PROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoya un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrupal. Todo á precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N.º 70.

VENDO doce manzanas plantadas de café y plátanos en buen estado sitas en Santa Bárbara de Pavas. SALOMÓN V. ESCALANTE.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de «La Valenciana», al Sur de la Botica Oriental.

PARA TENER BUENA LUZ ELECTRICA
se deben usar las lámparas importadas por

Koberg & Echandi
al lado del Banco Anglo.—San José, C. R.

**Las más durables,
las más baratas**

Son las tres que nos han dado resultados sobresalientes en nuestros ensayos, y que recomendamos como las mejores entre las bombillas de Filamento Metálico

**NUEVOS PRECIOS REBAJADOS
Y SIN COMPETENCIA**

OSRAM-TANTAL-PHILIPS

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de
Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

IMPRESA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido
— un completo taller de —

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formula presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país. La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR
Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

PRONTITUD Y ESMERO EN TODOS LOS TRABAJOS

Precios sin competencia

SE GARANTIZAN TODOS LOS TRABAJOS

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de lute

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.